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   从香港回来已经半个多月，参加会议的时那种热情与兴奋还没有消散。 

   本以为在大四下学期已经没有机会参与学院的活动，没想到学院真的给我们

这个可以开阔视野的机会，在香港的时间虽然不到一周，却足矣影响我对于科研

的认知。 

   在内地学校按部就班的学习了十多年，总是有人在引导我们的思想，好像所

有的问题都有一个标准的答案，无论如何我们都要使自己向它靠近。思想的确被

禁锢了很多，很多好想法都没有机会实现。但是在 POLY U 听了会议上很多厉害

的老师的报告之后，我发现原来科学没有那么遥不可及，我们所研究的东西真的

可以在现实生活中为人所用，而且研究是可以跨学科的，并不是只专注于相关领

域。 

其实最让我震惊的是这些老师们都很年轻，大概三十岁的样子，当然也有年

纪大一点的，不过很少。这些老师都是非常优秀的，从他们的报告中我可以真切

的感到，他们是没有功利心的，是出于热爱才愿意为此花费时间精力，这让我特

别敬佩。他们对待科学的态度让我感到有些惭愧，很多时候我们的目标太过功力，

为了实现很多物质上的需求，渐渐地，我们就把科研当做了负担，让他成为了实

现个人价值的工具。所以我们研究不出好的成果，内心也没有很快乐。我希望自

己可以像那些老师们一样，将科研当做一种乐趣，而不是烦恼，真正做出有实际

意义的东西。 

 
    在会议结束后，我们去参观了香港城市大学，去感受城大的学院生活。 

很感谢城大生物及化学系的朱光宇教授为我们的详细介绍，让我们对他们本科英

文教学的理念有了深入的了解，为学院今后的学科建设提供了很好的素材。城大



的谢博士带我们参观了实验室，我们发现他们实验室中的设备仪器特别齐全，不

用将样品寄出去表征，这也提高的实验的效率。 

参观完实验室，谢博士带我们参观了校园。虽然只有小小的一栋楼，但是内

涵还是蛮丰富的，甚至比内地校园还要齐全。因为香港与内地的制度不同，他们

可以言论自由，所以随意发表自己的观点，不用考虑任何政党的威胁，虽然大多

言论还是很友好的。总之，在这种充满活力的校园里面，大家很会玩，也很会学，

寓教于乐，虽然累，但是很开心。 

 

在行程的间隙，我们去了赤柱沙滩，这是一个香港本地人常去玩的地方，非

常幸运的被我们找到了。当时天气很热，沙滩上游客很多。我们同行的同学有的

没有见过大海，感到很兴奋，脱下鞋子跑到海边玩耍，大家都融入到这种放松的

氛围中。沙滩上有很多外国人和孩子在堆城堡，那天是母亲节，还有人做出来母

亲怀抱孩子的形状，特别有爱。大家都沉浸在欢乐与自由之中，只想置身其中，

不愿离去。 

 

    我知道，每一次机会都是值得珍惜的，作为即将毕业的学生，我更加感谢学

院的支持。我觉得，我们都需要这样的机会去了解我们之外的世界究竟如何，只

有这样，我们才会与时俱进，才会不断充实完善自我。只有学生们有了先进的思

想，学校才会有新的力量，国家才会愈加振兴。 


